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Пролетарии всех стран, соединяйтесьI

ПОЧИН ПОДДЕРЖАН
По всей стране поддержан почин тру

дящихся локомотивного депо Москва-Сор- 
тировочная, предложивших провести 17 
апреля, в канун 106-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, коммунистиче
ский субботник. В этот день миллионы 
советских людей посвящают свой труд де
лу строительства коммунизма, делу ми
ра. Вместе с рабочими и служащими на 
субботнике будут работать тысячи сту
дентов нашего города.

Учащиеся Красноярского госуниверси
тета в течение всего апреля будут помо
гать строителям Октябрьского района в 
сооружении клуба комбайнового завода 
и профилактория в Академгородке. Кро
ме этих пусковых объектов, студенты

примут участие в благоустройстве наше
го города. За Красноярским университе
том закреплена территория ул. Маерча- 
ка (дома № 2 —№ 18), набережная в 
Академгородке, зеленая зона станции 
«Орбита». Немало сил и времени потре
бует работа по уборке внутренних поме
щений и дворов наших факультетов, сту
денческого общежития, ѵ

Руководители проведения субботника 
в районе считают, что студенты госуни
верситета успешно справятся с постав
ленными перед ними задачами, качест
венно выполнив всю необходимую работу.

Н. А. ГАЕВСКИИ, 
начальник штаба по проведению 
коммунистического субботника.

Юристы 
в Иркутске

24 марта в Иркутском го- 
’ сударственном университете 
имени Жданова проходили 
секционные заседания регио
нальной научной студенче
ской конференции по право
ведению, на которую были 
приглашены и студенты на
шего университета. Красно
ярцы представили три докла
да. «Влияние малой нефор
мальной группы на формиро
вание антиобщественной уста
новки несовершеннолетнего 
преступника», тема докла
да с которым выступил 
на с е к ц и и  уголовного 
процесса и криминалистики 
студент 5 курса Александр 
Усс. «Примирение разводя
щихся супругов» — такова 
была тема доклада студента 
5 курса Геннадия Бокатюка 
на секции гражданского пра
ва. Студентка 4 курса Вера 
Казанцева выступила на сек
ции теории и истории госу
дарства и права по теме «К 
теории правоотношений». 
Доклады наших студентов бы
ли отмечены в заключитель
ном слове руководителей сек
ций.

После конференции за 
круглым столом обсуждались 
работы научных студенческих 
обществ университетов и дру
гих вузов страны, от которых 
были также представлены до
клады на конференцию.

Наш нешт. корр.

Ш МАРТА в Доме учите
ля прошла краевая сту

денческая конференция по 
общественным наукам, кото
рая явилась заключительным 
этапом VI краевого конкурса 
студенческих работ по обще
ственным наукам, истории 
ВЛКСМ и международного 
молодежного движения.

От университета в конфе
ренции участвовали: Г. Рюм- 
шина (Б-21) с докладом «Ре
волюция 1905 года в Крас
ноярске», А. Фоменко (М-24) 
— «История создания крас
ноярского комсомола», И. 
Грицунова (Ю-41) — «Сво
бода и ответственность как

факт сознания личности», 
С. Петрова (М-51) — «Цен
ностная ориентация личности 
в процессе профессионально
го самоопределения» (совме
стная работа И. Грицуно- 
вой, С. Хрущевой, С. Чирко
ва), С. Терентьев (Ф-52) — 
«Роль Ленинского комсомола 
в коммунистическом воспита
нии студентов» (совместно с 
Г. Осиповой), Л. Подыбало- 
ва (Ю-21) — «К вопросу о 
месте отношений обществен
ной собственности в системе 
социалистических производ
ственных отношений».

Эти работы были наиболее 
содержательными, квалифи
цированными. Не случайно 
жюри конкурса в университе
те сочло необходимым реко
мендовать их на краевой тур. 
Авторы данных работ, а так
же отмеченный жюри А. Сун- 
цов (Б-52), проделали боль
шую исследовательскую рабо
ту по сбору научного матери
ала и его обработке. Так, 
Г. Рюмшина и А. Фоменко 
собрали богатый материал по 
истории революционной борь
бы в г. Красноярске, истории 
создания комсомола. Работа 
С. Петровой, С. Хрущевой, 
И. Грицуновой и С. Чиркова 
написана на основании социо
логического исследования 
профессионального самоопре
деления учащихся старших

классов школ № 10 и № 39 
г. Красноярска. С. Терентьев 
и Г. Осипова использовали 
материалы исследования дея
тельности студенческих стро
ительных отрядов. Трудно пе
реоценить помощь, оказан
ную студентам при написа
нии работ научными руково 
дителями, преподавателями 
кафедр: истории КПСС — 
Р. И. Юшковой и И. А. Пряд- 
ко, политической экономии— 
Т. М. Шибитовой, философии 
и научного коммунизма — 
Б. И. Говако и В. В. Павлов
ским, старшим научным со
трудником социологической 
лаборатории — В. В. Сарта- 
ковым.

На конференции в докладе 
проректора по научной рабо
те КГПИ Ю. В. Журова бы
ли подведены общие итоги 
VI краевого конкурса. Было 
отмечено, что конкурс оказал 
большое івлияние на изучение 
студентами общественных на
ук. Об этом свидетельствует 
массовость их участия в дан
ном конкурсе. Особенно был 
выделен университет, где чис
ло студентов, участвовавших 
в конкурсе, резко возросло. 
Вместе с тем, Ю. В. Журов 
отметил низкий качественный 
уровень студенческих работ, 
отсутствие среди участников 
студентов-івечерников.

Содержательный анализ 
студенческих работ дал заве
дующий кафедрой филосо
фии КГПИ А. М. Гендин. Он 
огласил решение краевого 
жюри-конкурса. На всесоюз
ный тур конкурса рекомендо
ваны работы Г. Рюмшиной, 
С. Терентьева и Г. Осиповой, 
коллективная работа С. Пет
ровой, С. Хрущевой, С. Чир
кова и И. Грицуновой. Все 
они награждены грамотами 
краевого комитета ВЛКСМ и 
ценными подарками. Это не
плохой итог нашей работы, 
но, безусловно, не предел.

Л. БЕРЕЗИН,
ассистент кафедры фило
софии.

ПОБЕДИТЕЛИ ОПРЕДЕЛЕНЫ

ПОВСЕДНЕВНОЕ ВНИМАНИЕ
Постоянное внимание к 

вопросам техники безопасно
сти и охраны труда, береж
ное отношение к человеку — 
это задача не только работни
ков инспекции, но и всего 
коллектива университета. 
Отсюда и требование к руко
водящим и рядовым работни
кам — повседневное внима
ние и твердое знание правил, 
норм, инструкций по техни
ке безопасности при выполне

нии всех работ в лаборато
риях.

С целью проверки знаний 
по технике безопасности в 
университете в феврале бы
ла проведена аттестация всех 
сотрудников, занятых на ра
ботах повышенной опасности. 
Аттестацию прошли 108 че
ловек. Хорошие знания пока
зали заведующие кафедрами 
биолого-химического факуль
тета: Г. В. Волкова, В. Т.

На снимке: идет распределение студентов физического 
факультета. Фото Н. Савина.

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ МОЛОДЫХ
СПЕЦИАЛИСТОВ

Комиссия по распределению 
молодых специалистов работа
ла с 16 по 19 марта. В состав 
комиссии входили деканы фа
культетов, заведующие кафед
рами, председатель профсоюз
ного комитета, секретарь пар
тийной организации КГУ, секре
тарь комитета ВЛКСМ, предста
вители предприятий и учрежде
ний. Активное участие в рас
пределении молодых специали
стов приняли многие кафедры.

В школы Красноярского края 
направлено 34 процента от все
го выпуска. Многие студенты 
при распределении направле
ны на заводы города (завод 
медпрепаратов, «Сибтяжмаш»), 
в высшие учебные заведения 
(КГПИ, СТИ, КИЦМ). Выпускники 
юридического факультета рас
пределены в органы внутрен
них дел Красноярского края, 
Кемеровской и Новосибирской

областей. Некоторые студенты 
после окончания будут рабо
тать у нас: Е. Смирнова, Ю. Ло
гинов, Л. Чернышук, В. Лимон
чиков. Выпускники А. Чжан, 
Г. Асиньяров, С. Аплеснин, 
Т. Чекмасова будут работать в 
Институте физики. И. Ромащен- 
ко распределена в Институт не
органической химии в Новоси
бирск, В. Шебеко и А. Сунцов 
получат направление на работу 
в Институт леса и древесины 
СО АН СССР.

Красноярский госуниверситет 
в текущем году выпустит мо
лодых специалистов по специ
альностям: физика, математика, 
правоведение, биология и хи
мия. Выпуск составит 261 че
ловек.

Л. БУРТАСОВА,

старший инспектор по сту
денческим делам.

Каждую субботу с 15 часов в почти опустевшем корпу
се биолого-химического факультета начинаются занятия 
микробиологического кружка школьников, который ведут 
студенты группы Б-426.

На снимке: Люба Сман со своими учениками.
Текст и фото В. ШИЕНОК.

Поэтова и 3. Г. Гольд. В про
тивоположность этим кафед
рам, можно отметить ка
федру неорганической и ор
ганической химии. Сотруд
ник этой кафедры, до
цент А. Г. Будник, несмотря 
на указания заведующего ка
федрой, вторично не явился 
на проверку, что является 
серьезным нарушением.

Рейд, проведенный в мар
те комиссией по охране тру
да установил, что плохое со
стояние в лабораториях орга
нической и неорганической 
химии, а также аварийные си

туации, случившиеся на ка
федре физической химии яв
ляются следствием отсутствия 
контроля со стороны заведу
ющих и других должностных 
лиц этих кафедр.

Во время капитального ре
монта заведующим, а также 
рядовым сотрудникам кафедр 
необходимо предусмотреть и 
проконтролировать выполне
ние всех мероприятий, на
правленных на улучшение 
охраны труда.

А. С. ДЬЯЧУК, 
инженер по технике бе
зопасности.



нии общеуниверситетской кон
ференции «Роль коллектива ву
за в воспитании личности сту
дента». Главная тема выступле
ний — вопросы перехода не
давних школьников к вузовской 
системе обучения. С докладом 
«Первокурсник в период адап-

ми, предъявляемыми к перво
курснику, и степенью подготов
ленности выпускников школы. 
Конкретные данные об этом 
дает анкетирование преподава
телей и студентов, беседы со 
студентами, анализ вступитель
ных экзаменов, непосредствен
ный опыт работы с первокурс
никами.

центре внимания 
п е р в о к у р с н и к

тации к вузу» выступила стар
ший преподаватель Л. Л. Шпак. 
Исходя из данных социологи
ческой лаборатории универси
тета, она отметила, что период 
адаптации студента занимает 
почти полтора года. Несмотря 
на стремление к самостоятель
ности, студент в этот период 
нуждается в более тесных кон
тактах с преподавателем. Боль
шое значение в становлении 
первокурсников имеет обще
ние со студентами старших кур
сов, а также участие в общест
венной работе. Особое внима
ние следует обратить на фор
мирование коллектива группы.

Ассистент А. Ф. Лойко в док
ладе «Уровень сформирован- 
ности умений и навыков учеб
ной работы у студентов перво
го курса» констатировала рас
хождение между требования-

Выводы: на первом курсе не
обходимо повторять материа
лы школьного курса в процес
се лекций и практических за
нятий, проводить дифференци
рованный подход к студентам 
с учетом их подготовленности, 
выявлять наиболее способных 
студентов и вовлекать их в 
кружковую и научно-исследо
вательскую работу, лекции сле
дует читать неспеша, используя 
иногда метод беседы.

Кандидат педагогических на
ук Н. Н. Круглов в докладе 
«Некоторые вопросы рацио
нальной организации труда» 
рассказал о том, что в школе 
предполагается ввести курс на
учной организации труда 
(НОТ). Лекции по НОТ с учетом 
специфики обучения в вузе не
обходимы и студентам. Отсут
ствие повседневного жесткого

контроля знаний студентов, об
ширность материала, излагае
мого в вузе, требует от сту
дента умения планировать свою 
работу, выделять главное.

Интересные идеи о примене
нии системного подхода, сете
вого планирования, элементов 
программированного обучения 
и других методов были вы
сказаны в докладе старшего 
преподавателя М. В. Рыбако
вой «О научной организации 
учебного процесса».

Корреляционный сравнитель
ный анализ аттестационных оце
нок, результатов вступитель
ных экзаменов и экзаменацион
ных сессий был проведен в 
докладе доцента И. Н. Абра
мовского «О методике прове
дения вступительных экзаме
нов». На основании такого ана
лиза сделаны выводы о значе
нии различных типов задач, 
включаемых в письменные эк
заменационные работы.

Интересным был доклад 
старшего лаборанта А. П. Пут- 
ренок «Формирование гуманиз
ма в мировоззрении студентов 
в процессе изучения научного 
атеизма».

Методические исследования 
преподавателей факультета, ис
пользование их результатов в 
практической работе, несом
ненно, будут способствовать со
вершенствованию методов пре
подавания, повышению качест
ва подготовки математиков.

А. П. ЮЖАКОВ, 
доцент, председатель ме
тодической комиссии ма
тематического факультета.

і Н аш и интервью

Есть препятствия

— В каких направлениях ве
дется работа!

— В декабре 1975 года был 
создан Театр миниатюр, кото
рым с февраля 1976 года руко
водит С. А. Шмулевич. Участни
ки его много сил отдали со
ставлению и инсценированию 
литературно - музыкальной 
композиции, посвященной XXV 
съезду КПСС (автор-состави
тель С. А. Шмулевич). В февра
ле 1976 г. начал регулярные 
репетиции *  общеуниверситет
ский вокально - инструменталь
ный ансамбль.

Также в университете имеет
ся вокальный кружок, в кото
рый входят пока только соли
сты вокально - инструменталь
ного ансамбля и танцевальный 
кружок, где занимаются всего 
16 человек, в том числе 2 юно
шей.

— Что можно сказать о не
достатках и трудностях в вашей 
работе!

— Не все студенты и препо
даватели уделяют должное 
внимание участию в художест
венной самодеятельности. Чи
сто технические проблемы не 
дают развернуться в полную 
силу. Не хватает инструментов, 
поэтому ими могут пользовать
ся лишь физики и общеунивер
ситетский ансамбль. На матфа
ке есть инструменты, но они 
представляют половину необ
ходимого состава. Трудно най
ти помещение для занятий те
атра миниатюр.

Есть желающие заниматься в 
хоре, но нет руководителя, так 
как не решен вопрос оплаты 
его труда.

— Ваши пожелания на буду
щее!

— Хотелось бы, чтобы уни
верситетская самодеятельность 
выступила на должном уровне. 
Но этого можно достигнуть с 
меньшими затратами сил, если 
будут устранены все препятст
вия для стабильной работы.

ГДЕ ВЫ, ШАШИСТЫ?
В последние годы деятель

ность городской и краевой 
шашечной федерации заметно 
активизировалась. Своевре
менно составлен и доведен до 
сведения шашистов годовой, 
план мероприятий.

В каких соревнованиях мо
гут принять участие шашисты 
университета в ближайшее 
время? В начале апреля на
чинаются соревнования по 
шахматам в зачет X спарта
киады КГУ, в составе коман
ды каждого факультета дол
жен быть один шашист. 9 ап
реля в 19.30 в шахматном 
клубе «Гамбит», работающем 
в здании плавательного бас
сейна КПИ, состоится откры
тие личного первенства крае
вого ДСО «Буревестник» по 
русским шашкам. В соревно
вании могут участвовать все 
желающие. Победителей 
ждут призы и путевки на уча
стие в республиканских со
ревнованиях. 9 мая в 12 ча
сов на Центральном стадионе 
начнется массовый шашеч
ный турнир, посвященный 
ветеранам Великой Отечест
венной войны.

Мы приглашаем студентов 
и преподавателей всех фа
культетов принять участие в 
спартакиаде КГУ и других 
соревнованиях.

Т О К О Н К У Р С

ТРУДНЫЙ ВОПРОС.
Фото Е. Смирновой.

ГЛАВНЫЕ МАТЧИ ВПЕРЕДИ
ШЦ
мт.

В спортивном зале физфа 
ка с 21 по 26 марта проходил 
II круг первенства универси
тета по волейболу. В борьбе 
за кубок приняли участие 4 
женских и 5 мужских ко
манд, — всего более 80 че
ловек. Итоги соревнования 
показали, что у мужчин, как 
и в прошлые годы, первыми 
были физики, вторыми — 
представители биолого-хими 
ческого факультета. Среди 
женщин первое место также 
у команды физического фа
культета, выглядевшей на
много сильнее своих соперни 
ков. Традиционно слабыми

выглядели команды юрфака.
Почетными грамотами бы

ли отмечены лучшие игроки 
А. Андреев и Н. Трепашко, а 
также лучшие нападающие, 
защитники и разыгрываю
щие: В. Шевчук, Р. Пефти, 
Л. Башина, А. Симякин, Н. 
Торопов, Р. Шендель.

Прошедший турнир пока
зал, что мастерство наших 
волейболистов за последнее | 
время значительно возросло. 1 
Особенно заметен прогресс в 
игре девушек после того, как !. 
была вновь создана волей- J 
больная секция (тренер M.J 
Шемберг).

Прошедшие соревнования, j 
хорошо организованные сту-1 
денческой судейской брига-,I 
дой (главный судья Н. Нозд- j 
рачев), сыграли положитель- ' 
ную роль в развитии волейбо- J 
ла в нашем университете. Хо
телось бы пожелать нашим 
спортсменам успехов в уни- 1 
версиаде, которая будет про-* 
ходить в сентябре этого года, 
в г. Фрунзе.

Л. БАШ ИНА,
студентка первого курса |
физического факультета.

Равнодушие.,, не помощник
Добровольная народная дру

жина юридического факультета 
по сравнению с ДНД других 
факультетов невелика — 66 че
ловек. Сила небольшая, но все- 
таки сила, которая может дать 
достойный отпор хулиганам, 
пьяницам и другим нарушите
лям общественного порядка. 
Конечно, есть определенные 
успехи, качественные сдвиги, 
прошедшие в основном за по
следние месяцы в работе на
шей дружины, но сегодня хо
телось бы поговорить о недо
статках, которых еще довольно 
много, и на фоне которых ус
пехи чуть заметны.

Отряды 1—3 курсов «закры
вают» два дня в месяц, то есть 
каждый курс выходит на де
журство почти один раз в два 
месяца (в прошлом году де
журили каждый месяц). Одна
ко, и такой порядок многих 
дружинников «не устраивает». 
Отсюда неявки и срывы де

журств. И что самое интерес
ное, никого из таких «горе-дру
жинников» не вызывали ни в 
штаб ДНД, ни на бюро комите
та комсомола факультета. Пол
нейшая безнаказанность!

Помню, в прошлом году на 
зачетах по ОПП я поднимал 
вопрос явки дружинников на 
дежурства, но к этому отнес
лись, к сожалению, равнодуш
но. Более того, работу в ДНД 
решили вообще не учитывать. 
Ничего, мол, особенного. Раз
ве трудно один раз в два меся
ца сходить на дежурство? Это 
не общественная работа, гово
рят нам. Конечно, нельзя при
крываться удостверением чле
на ДНД, но и занижать работу 
в дружине нельзя. Надо более 
четко наладить работу в этом 
плане и осуществлять контроль 
за ней.

В январе этого года из 15 
первокурсников на дежурство 
явилось шесть. Практически,

сорвали мероприятие. Дружин 
ники почти не принимают уча 
стие в мероприятиях, проводи 
мых по линии ДНД. В декабр 
прошлого года на общеунивер 
ситетское собрание Дружинин 
ков прибыло всего 5—6 чело 
век с юрфака. И опять никт‘ 
не был наказан.

Пока не наладим дисциплин 
среди дружинников на факул» 
тете, мы не сможем эффектѣ 
но организовать охрану обш£ 
ственнаго порядка в сво& 
микрорайоне. И еще. В опор 
ных пунктах не хватает нарукаі 
ных повязок, никогда не быв* 
ет автомашины, которая др) 
жинникам необходима. Ком» 
тету комсомола университет 
и факультета в первую оч£ 
редь, необходимо оказать ДНі 
помощь и поддержку. От эт£ 
го зависит состояние поряд* 
в микрорайоне.

В. БАРАНОВСКИЙ, 
студент группы Ю-32.
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